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НОВОСТИ АППАРАТА РКДС

СОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
ДИРЕКТОРА РКДС И ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОЮЗА 
КИТАЙСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В РФ

27 июня текущего года состоялась рабочая встреча 
Исполнительного директора Российско-Китайского 
Делового Совета Евгения Маркина с Председателем Союза 
китайских предпринимателей в России Чжоу Лицюнем.

РКДС и Союз китайских предпринимателей связывают 
долгие партнерские отношения, плодами которых стал ряд 
успешных российско-китайских проектов.

В ходе встречи стороны обсудили перспективы 
взаимодействия между деловыми кругами России и Китая
с учетом современных геополитических реалий. Особое 
внимание Евгений Маркин обратил на привлечение 
китайских коллег в проекты локализации производств
на территории Российской Федерации.

Господин Чжоу Лицюнь представил свободную 
экономическую зону китайского автопрома на базе 
бизнес-парка «Гринвуд», работу которой планируют 
запустить уже в июле текущего года. На данной площадке 
будет размещена широкая линейка китайского автопрома, 
включая ZOOMLION, SANY, XCMG и другие.

CОСТОЯЛСЯ РОССИЙСКО-КИТАЙСКИЙ 
БИЗНЕС-ДИАЛОГ ПО ТОРГОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ 
СОТРУДНИЧЕСТВУ

30 июня текущего года состоялся Российско-Китайский 
бизнес-диалог по торгово-экономическому сотрудничеству, 
организованный РКДС совместно с Китайским комитетом 
содействия развитию международной торговли (ССРIТ).

В мероприятии приняли участие члены и партнеры 
Делового Совета, а также представители федеральных 
органов власти России и Китая.

Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин 
передал слова приветствия и наилучшие пожелания 
участникам мероприятия от Председателя 
Российско-Китайского Делового Совета Геннадия 
Николаевича Тимченко.

С приветственным словом к участникам обратился 
заместитель Председателя Китайского комитета содействия 
развитию международной торговли господин
Чжан Шэньфэн. В своей речи он уделил внимание особому 
характеру отношений России и Китая, а также важности 
развития сотрудничества российских и китайских деловых 
кругов в современных геополитических условиях. Во время 
выступления господин Чжан анонсировал проведение 
первой Китайской международной выставки
по продвижению цепочек поставок, которая пройдёт
в ноябре текущего года в Китае, и пригласил 
предпринимателей из России принять участие в данном 
мероприятии.

В ходе бизнес-диалога прошла презентация ряда 
российских и китайских компаний. С докладами выступили 
представители компаний-членов РКДС (Рефагротранс,
Сбер, Торгмолл, FESCO, Huaxun), а также партнеры Делового 
Совета (CAMCE, Shanghai Tianyong Intelligent Group Ltd.,
I-3D).

По окончании официальной части бизнес-диалога 
представители российского и китайского бизнеса были 
приглашены на сессию В2В для обмена опытом
и установления новых контактов с целью развития деловых 
отношений России и Китая.

«Подобные мероприятия имеют важнейшее значение

не только для развития деловых связей между российскими

и китайскими предпринимателями, но и играют важную 

роль в контексте международных отношений в целом. 

Уверен, данный бизнес-диалог станет отправной точкой 

для реализации новых совместных проектов и послужит 

укреплению сотрудничества между нашими странами», — 

заявил Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин.

«Отношения России и Китая перешли на новую ступень 

развития. Торговля в настоящее время играет все большую роль

в наших взаимоотношениях. Безусловно, ещё есть над чем 

работать, но у нас есть вера и сила для укрепления взаимодействия. 

Мы готовы рука об руку с российскими партнерами 

преодолевать все трудности и идти вперед», — отметил 

заместитель Председателя Китайского комитета содействия 

развитию международной торговли господин Чжан Шэньфэн.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ГОСТИ ИЗ КИТАЯ ОЗНАКОМИЛИСЬ
С МОЩНОСТЯМИ ГОК «ИНАГЛИНСКИЙ»

Визит состоялся в рамках международного форума 
«Якутия и провинции Китая: побратимские связи ради 
укрепления российско-китайских отношений».

В числе делегации прибыли представители 
Хэйлунцзянской торгово-промышленной компании «Дэ Шо» 
во главе с председателем совета директоров господином
Дун Юнбин (Dong Yongbing).

От Акционерной компании «Железные дороги Якутии» 
присутствовали руководитель Представительства в городе 
Якутск, заместитель генерального директора
по стратегическому развитию Алексей Местников и советник 
исполнительного директора Алексей Абрамов.

Знакомство с «Инаглинским» началось с посещения 
смотровой площадки, откуда хорошо
просматриваются большинство промышленных объектов
горно- обогатительного комплекса.

Заместитель генерального директора — исполнительный 
директор ООО «УК «Колмар» Сергей Ширяев рассказал
о производственных мощностях компании, сотрудничестве
с китайской корпорацией AVIC International Holding 
Corporation

Cовместно с данной компанией в настоящее время 
ведётся строительство второй очереди обогатительной 
фабрики «Инаглинская-2».

Оценивая промышленный потенциал, визитёры 
выразили заинтересованность в долгосрочных отношениях. 

Диалог продолжился на встрече с представителями 
промышленных предприятий в Нерюнгринской районной 
администрации.

обсуждались возможности реализации проекта по 
созданию международного транспортного коридора 
«Северный транзит».

«Безусловно, нам интересно данное сотрудничество.

Мы высказали пожелание детально рассмотреть 
экономическую эффективность создаваемой логистической 
структуры, а также изучить спрос провинции
Хэйлунцзян в марках угля, который добывается
в Нерюнгринском районе», — отметил директор
по железнодорожной логистике ООО «УК «Колмар»
Дмитрий Коровяков.

Хэйлунцзянская торгово-промышленная компания
«Дэ Шо» — частное предприятие, занимающееся
созданием российско-китайской трансграничной 
транспортной инфраструктуры и проектами 
инвестиционного сотрудничества по комплексному 
освоению ресурсов Дальнего Востока Российской
Федерации.

Официальный сайт ПАО «Колмар» / kolmar.ru

ВТБ ПРОВЕЛ ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ 
АКЦИОНЕРОВ 

Банк ВТБ провел годовое общее собрание акционеров
по итогам 2022 года.

В нем приняли участие владельцы 82,31% голосующих 
акций банка, из которых более 96% воспользовались 
электронным голосованием в мобильном приложении 
«Акционер» или на сайте АО ВТБ Регистратор. 

Акционеры приняли участие в голосовании
по 12 вопросам повестки дня.

Были утверждены годовой отчет банка за 2022 год
и годовая бухгалтерская (финансовая) отчетность
за 2022 год.

Также приняты решения об избрании членов 
Наблюдательного совета и Ревизионной комиссии банка
и другим пунктам повестки. 

Андрей Костин, президент-председатель правления 
банка ВТБ:

«Вызовы 2022 года не остановили активное развитие 
банка ВТБ: наоборот, мы продолжили наращивать 
клиентскую базу, внедрять новые продукты и услуги, делать 
все необходимое в интересах наших клиентов в условиях 
неопределенности.

Мы направили усилия на поддержку предпринимателей, 
которые выступают двигателем экономики.
Мы поддержали розничных клиентов – как собственными 
программами, так и государственными механизмами. 

Принятые решения дают положительные
результаты – банк демонстрирует уверенные показатели 
прибыльности. Рассчитываю, что позиции банка 
продолжат укрепляться».

Число розничных инвесторов банка за год выросло
на 37% до 789 тысяч человек. 

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru
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ЭКСПЕРТ РА ПОДТВЕРДИЛ КРЕДИТНЫЙ 
РЕЙТИНГ МКБ НА УРОВНЕ RUA+

28 июня 2023 года рейтинговое агентство «Эксперт РА» 
подтвердило МКБ (Московскому кредитному банку) 
кредитный рейтинг по национальной шкале на уровне ruA+, 
прогноз «Стабильный».

Сохранение рейтинга обусловлено рядом факторов.
Так агентство умеренно высоко оценивает рыночные 
позиции банка, считает, что качество активов и показатель 
рентабельности находятся на приемлемом уровне, отмечает 
удовлетворительную ликвидную позицию и адекватное 
корпоративное управление. 

Аналитики «Эксперт РА» говорят о том, что банк 
занимает значимые конкурентные позиции в сегменте 
корпоративного кредитования и расчетно-кассового 
обслуживания и имеет достаточно широкую базу крупных 
заемщиков, что обуславливает его важную роль
на федеральном уровне.

По оценкам агентства по итогам 2023 года банк увеличит 
запас прочности по нормативам достаточности капитала
за счет ожидаемой прибыли по итогам года и сдержанных 
темпов роста активов, несмотря на отмену ряда послаблений 
по расчету уровня резервирования с 01.07.23.

Чистая прибыль банка по итогам трех месяцев 2023 года 
достигла 13,0 млрд руб. Ее рост был обусловлен увеличением 
чистых процентных и комиссионных доходов, в основе чего 
лежит динамичное развитие бизнеса банка.

Официальный сайт МКБ / mkb.ru

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ «НОВАТЭКА» 
УТВЕРДИЛ ОТЧЕТ ОБ УСТОЙЧИВОМ 
РАЗВИТИИ ЗА 2022 ГОД

Совет директоров ПАО «НОВАТЭК» утвердил Отчет
об устойчивом развитии за 2022 год.

Компания начала публиковать отчетность об устойчивом 
развитии с 2004 года, одной из первых в России, ежегодно 
совершенствуя подходы и создавая лучшие практики 
раскрытия информации. В Отчете раскрыты
24 существенные темы, ранее утвержденные Советом 
директоров Компании. Это максимальное количество тем, 
раскрытых в отчетах российских компаний за 2022 год. В ходе 
проверки независимым внешним аудитором было заверено 
более 100 показателей и подтверждено соответствие 
международным стандартам GRI и SASB. 

Центральная тема Отчета – «Фокус на важном»:
на поставках доступной, надежной и чистой ископаемой 
энергии, способствующей достижению целей устойчивого 
развития. В 2022 году совокупные инвестиции «НОВАТЭКа»
в различные направления устойчивого развития превысили 
12 млрд рублей. 

Поставки СПГ в 2022 году способствовали сокращению 
выбросов углекислого газа на 21 миллион тонн 
CO2-эквивалента на стороне потребителей при переходе
с угольной на газовую генерацию. В 2022 году «НОВАТЭК» 
добился значительного прогресса в достижении своих 
климатических целей. Компания продолжила наращивать 
поставки СПГ с рекордно низкими выбросами парниковых 
газов на тонну поставляемой продукции, являясь одним
из мировых лидеров по углеродной эффективности. 
Несмотря на рост добычи углеводородов, Компания снизила 
абсолютные выбросы парниковых газов. Безусловным 
успехом отчетного года стало значительное сокращение 
коэффициента частоты производственных травм
с временной потерей трудоспособности (LTIFR) на 25% 
относительно предыдущего года благодаря повышению 
эффективности управления системой охраны труда. 
Компания сохранила благоприятные условия труда, 
увеличив социальную поддержку персонала на 15%.

Официальный сайт ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru

НОВЫЙ СПГ-ПРОЕКТ НОВАТЭКА ЗАПИТАЮТ
ОТ КОЛЬСКОЙ АЭС

По данным «Ъ», НОВАТЭК хочет построить в Мурманской 
области СПГ-завод мощностью 20,4 млн тонн, запуск первых 
двух линий которого запланирован на 2027 год. Компания 
планирует получать сырье для проекта из Единой системы 
газоснабжения, обсуждая с «Газпромом» строительство 
газопровода Волхов—Мурманск. Проект предполагает 
использование электроприводов и дешевой электроэнергии 
Кольской АЭС, что избавляет от необходимости закупать 
санкционные газовые турбины. Главными вопросами 
остаются цена закупки газа у «Газпрома» и условия экспорта 
СПГ.

НОВАТЭК прорабатывает возможность строительства 
нового крупнотоннажного СПГ-проекта в Мурманской 
области, состоящего из трех линий сжижения мощностью
6,8 млн тонн каждая, сообщили источники «Ъ», знакомые
с параметрами проекта. Первые две линии
«Мурманского СПГ» могут быть запущены в конце
2027 года, третья — в конце 2029 года.  Газ для завода 
НОВАТЭК планирует получать из Единой системы 
газоснабжения (ЕСГ), для чего нужно построить газопровод 
Волхов — Мурманск — Белокаменка протяженностью
1,3 тыс. км.

Коммерсантъ / kommersant.ru 4
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СИБУР ЗАРЕГИСТРИРОВАЛ ПЕРВЫЙ 
КЛИМАТИЧЕСКИЙ ПРОЕКТ В РОССИЙСКОМ 
РЕЕСТРЕ УГЛЕРОДНЫХ ЕДИНИЦ

СИБУР прошел успешную валидацию климатического 
проекта, реализованного на предприятии «СИБУР- 
Химпром» (г.Пермь). Проект получил безусловное 
положительное заключение валидатора на соответствие 
стандарту ГОСТ Р ИСО 14064-3. Это первый климатический 
проект СИБУРа, зарегистрированный в российском реестре 
углеродных единиц.

В результате валидации, проведенной ассоциацией
«НП КИЦ СНГ», СИБУР зарегистрировал климатический 
проект в реестре углеродных единиц Российской 
Федерации.

Верификация первых результатов проекта и получение 
углеродных единиц ожидается до конца этого года. 
Ожидаемый эффект сокращения выбросов парниковых 
газов в ходе реализации проекта до 2025 года –
около 15 тыс. тонн СО2-экв.

Климатический проект предусматривает сокращение 
выбросов парниковых газов при производстве 
диоктилтерефталата (ДОТФ) за счет изменения схемы подачи 
катализатора. Это снизило удельное потребление 
природного газа на единицу произведенной продукции. 
ДОТФ – это бесфталатный экологичный пластификатор, 
который обеспечивает гибкость, повышенную прочность, 
износостойкость материалов, применяется в напольных
и кровельных покрытиях, обоях, защитных покрытиях
в автомобильной промышленности.

Аналитический центр ТЭК при Минэнерго РФ 
участвовал в сопровождении проекта – от совместного
с компанией поиска и выбора технологических инноваций, 
отвечающих критериям климатического проекта,
до формирования проектной заявки и ее валидации. 

Планируется, что АЦ ТЭК будет оказывать поддержку 
проекту в части подготовки отчетов о его реализации, 
сопровождать процесс верификации отчетной 
документации и выпуск углеродных единиц.

Официальный сайт ООО «СИБУР» / sibur.ru

ТАНКЕР «ВОСТОЧНЫЙ ПРОСПЕКТ» 
СПУЩЕН НА ВОДУ НА ССК «ЗВЕЗДА»

29 июня на судостроительном комплексе «Звезда»
в Приморье был спущен на воду новый нефтеналивной 
танкер «Восточный проспект».

Это второе судно в серии из двух танкеров типоразмера 
«Афрамакс» нового поколения, заказанных группой 
компаний «Совкомфлот» на ССК «Звезда». Ввод судна
в эксплуатацию запланирован на 2-е полугодие 2023 года.

Ледовый класс судна 1А/1B позволит круглогодично 
перевозить нефть из акваторий со сложными ледовыми 
условиями, включая российские порты Дальневосточного
и Балтийского морских бассейнов.

Суда серии спроектированы с соблюдением высоких 
стандартов экологической безопасности. Главная
и вспомогательная энергетические установки танкера 
рассчитаны на использование газомоторного топлива (СПГ), 
что позволит сократить объем выбросов в атмосферу 
углекислого газа, оксидов азота, мелкодисперсных частиц 
(сажи) и оксидов серы.

Длина танкера — 250 метров, ширина — 44 метра, 
дедвейт — 114 тыс. тонн. Судно будет эксплуатироваться
под государственным флагом РФ, экипаж будет полностью 
сформирован из российских моряков.

Головное судно серии, танкер «Океанский проспект», 
был принят в эксплуатацию в конце 2022 года и уже работает 
в интересах фрахтователя, ПАО «НК «Роснефть»

Официальный сайт ПАО «Совкомфлот» / sovcomflot.ru

«СТРОЙТРАНСГАЗ» ЗАВЕРШИЛ СТРОИТЕЛЬСТВО 
ГРС НА ОСТРОВЕ САХАЛИН

Газораспределительная станция (ГРС) «Южная» 
запущена на острове Сахалин. Объект построен в рамках 
масштабной программы «Газпрома» «Газификация регионов 
России».

Производительность ГРС «Южная» составляет
170,8 тыс. м3/час., протяженность газопровода-отвода 
диаметром 325 мм - 475 м. ГРС будет выходить в кольцевой 
газопровод г. Южно-Сахалинска и обеспечит «голубым 
топливом» жилые дома, промышленные и энергетические 
предприятия региона, г. Южно-Сахалинска.

ГРС «Южная» строилась около 1,5 лет собственными 
силами ГК «Стройтрансгаз». Строительство проходило
в уникальных климатических условиях. Остров Сахалин 
находится в зоне с сейсмичностью 9 баллов по шкале Рихтера 
и приравнен к району Крайнего Севера. Для компенсации 
сейсмической нагрузки выполнено большое свайное поле, 
устроено 407 свай, залито более 3 000 м3 бетона. От высокого 
снежного покрова защищают дополнительные 
металлоконструкции, которые подняли блок-боксы
на высоту более 3 метров.

Официальный сайт АО «Стройтрансгаз» / stroytransgaz.ru5
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FESCO ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В ВЫСТАВКЕ
ПО ПРОЕКТНОЙ ЛОГИСТИКЕ WORLD 
BREAKBULK EXPO В ШАНХАЕ

Транспортная группа FESCO приняла участие в World 
Breakbulk Expo – крупнейшей в мире выставке по проектной 
логистике, которая проходит в эти дни в Шанхае.

Директор департамента продаж и развития проектов 
Группы Янина Токади рассказала о проектах FESCO,
которые касаются доставки оборудования для Баимского 
горно-обогатительного комбината на Чукотку и Быстринской 
ГРК на Камчатку, а также энергоблоков для строящихся 
атомных электростанций «Руппур» (Бангладеш)
и «Куданкулам» (Индия).

Руководитель офиса FESCO в Пекине Лиу Лин сообщил
о преимуществах работы с компанией для китайских 
контрагентов, таких как расчет в местной валюте, высокое 
качество работы и сжатые сроки доставки грузов.

На сегодняшний день FESCO – лидер российского 
сегмента в Китае. Регулярные маршруты связывают Шанхай 
с Владивостоком и Санкт-Петербургом, а недавно
был запущен новый экспресс сервис FESCO FAST FORWARD, 
который гарантирует доставку грузов из Шанхая в Москву
за 20 дней.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

«ЭН+ ХОЛДИНГ» ПРЕДПОЛАГАЕТ ПОСТРОИТЬ 
УГОЛЬНУЮ СТАНЦИЮ НА БАЗЕ МУГУНСКОГО 
УГОЛЬНОГО РАЗРЕЗА

«Эн+ холдинг» рассматривает возможность 
строительства новой угольной станции, отвечающей 
экологическим требованиям, на базе Мугунского угольного 
разреза, сообщил глава энергетического бизнеса компании 
Михаил Хардиков.

«Есть идея новой современной угольной станции на базе 
Мугунского угольного разреза, отвечающей современным 
экологическим требованиям», - сказал он, отвечая на вопрос
о развитии компании.

Комментируя перспективы развития угольных активов 
группы, Хардиков напомнил, что «Эн+ холдинг» отказался
от продажи угольной генерации.

«Наши угольные месторождения продолжают 
обеспечивать ТЭЦ топливом.

Сейчас альтернативы нет, потому что газификация
до крупных городов Сибири пока не дошла.

Но мы планируем инвестировать в улучшение 
технологий повышения качества углей, снижать выбросы
и использовать золу», - отметил он.

Глава энергодивизиона «Эн+ холдинг» подчеркнул,
что в России золашлаковые отходы вовлечены в переработку 
только на 10%, в то время как в Китае - на 67%.

«Применять золошлаковые материалы в строительстве 
и одновременно освобождать золоотвалы - это
и есть повышение экологической устойчивости
страны, де-факто создание добавленной стоимости
за счет следующего передела отходов», - сказал 
топ-менеджер.

Мугунское месторождение угля находится в Тулунском 
районе Иркутской области в управлении компании 
«Востсибуголь» (входит в «Эн+ холдинг»). 

ТАСС / tass.ru

ТРИ ДРОБИЛЬНО - СОРТИРОВОЧНЫХ 
КОМПЛЕКСА ЗАПУЩЕНЫ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ 
ЭЛСИ В НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ

Электрические дробильно-сортировочных комплексы 
(ДСК) расположены на станции Колыванская: два из них 
запущены «Разрезом Восточным», один – «Разрезом 
Колыванским». Максимальная производительность одного 
ДСК — 465 тонн в час. Запуск комплексов позволит 
предприятиям увеличить объем переработки рядового 
антрацита на 9 млн т в год. 

При работе дробильно-сортировочного комплекса 
исключаются лишние перевалки и пересыпки угля.
В соответствии с технологической схемой, рядовой уголь
с разреза поступает в загрузочный бункер ДСК с помощью 
двух грейферов, а затем – по конвейерам на грохоты.
Там продукция путем рассева разделяется по классам 
крупности.

Крупные классы поступают на грохоты контрольного 
грохочения, после чего получаются готовые сорта.
При необходимости эти классы могут додрабливаться. 
Предприятия получают возможность производить часть 
продукции на месте, избегая необходимости 
транспортировать сырье на обогатительные фабрики. 
Частично сокращается производственная цепочка, товар 
быстрее может быть отправлен потребителю, потери 
сортовой продукции и пыление в процессе переработки угля 
сведены к минимуму. Это благоприятно скажется
на экологической обстановке. 

Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru 6
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ЭКОНОМИКА
РОССИЯ В 2022 ГОДУ ВНОВЬ ВОШЛА
В ТОП-20 МИРОВЫХ ЭКСПОРТЕРОВ 
ПРОДОВОЛЬСТВИЯ

Россия в 2022 году вновь вошла в топ-20 мировых 
экспортеров продовольствия, заняв 17-е место в рейтинге
и увеличив свою долю до 2,1%, сообщил Федеральный центр 
«Агроэкспорт» при Минсельхозе РФ.

«Среди крупнейших поставщиков продовольственных 
товаров и сельскохозяйственного сырья Россия заняла
17-е место, увеличив свою долю до 2,1%. При этом среди 
топ-20 государств Россия продемонстрировала наибольший 
прирост объема экспорта продукции АПК за последние
10 лет - в 2,5 раза», - говорится в сообщении.

По итогам 2022 года российский аграрный экспорт вырос 
на 12%, до $41,6 млрд. В том числе выручка от российских 
экспортных продаж зерна увеличилась на 18%, 
масложировой продукции - на 25%, мясной продукции -
на 23%, продукции пищевой и перерабатывающей 
промышленности - на 1,6%.

В то же время отгрузки рыбы и морепродуктов
в 2022 году по сравнению с предыдущим годом уменьшились 
на 12%, молочной продукции - на 1,9%, отметили
в «Агроэкспорте».

О мировом экспорте продукции АПК

По итогам прошедшего года мировой экспорт продукции 
АПК обновил рекорд, впервые превысив $2 трлн,
по сравнению с 2021 годом стоимостной объем, как следует 
из данных ITC Trade Map, вырос на 7,4%.

На топ-20 стран - поставщиков в 2022 году
приходилось 69,8% мирового экспорта продовольствия.
В 2021 году, согласно уточненным данным,
эта доля равнялась 67,9%, добавляется в сообщении 
«Агроэкспорта».

При этом позицию крупнейшей страны-экспортера 
продукции АПК сохраняют США, которые нарастили 
продажи на зарубежные рынки на 9,1%, до $193 млрд.

На втором месте - Бразилия, сумевшая увеличить 
отгрузки на 35%, до $135 млрд. Нидерланды опустились
со второго на третье место ($121 млрд, +1,6%). Также в топ-5 
мировых поставщиков вошли Германия и Китай.

«В структуре глобального экспорта продовольственных 
товаров в прошлом году произошли значительные 
изменения», - отмечается в сообщении «Агроэкспорта».

Так, на лидерские позиции вышли зерновые культуры
с долей 8,8%, на второе место по объему выручки
поднялись жиры и масла, где зафиксирован рост на 18%,
до $173 млрд. 

Мясная продукция опустилась в структуре мирового 
аграрного экспорта на третье место ($163 млрд, +7%).

ТАСС / tass.ru

ЦБ СООБЩИЛ, ЧТО НЕСКОЛЬКО 
ЦЕНТРАЛЬНЫХ БАНКОВ ЗАНИМАЮТСЯ 
ТЕСТИРОВАНИЕМ ЦИФРОВЫХ ВАЛЮТ

Созданием цифровых национальных валют занимаются 
в Китае, Индии, Сингапуре, Европе и Америке. В ЦБ РФ 
считают, что в ближайшее три-пять лет такие формы 
национальных валют появятся в обращении, сообщила 
первый зампред ЦБ РФ Ольга Скоробогатова.

«Кто у нас преуспел в вопросе развития цифровых 
национальных валют - это Китай. Китай сделал цифровой 
юань несколько лет назад, порядка трех лет они находятся
в стадии «пилота». По моей оценке, на горизонте ближайших 
трех-четырех лет они уже будут цифровые юани 
использовать повсеместно, как и юань обычный,
не цифровой», - сказала Скоробогатова.

Она также отметила, что многие центральные банки 
работают над созданием цифровых национальных валют. 
Индия, по словам первого зампреда ЦБ, несмотря на то,
что занялась этим вопросом позже Китая, активно двигается 
в этом направлении. «Другие страны, например, Франция, 
Сингапур, тестируют разные решения, модели 
национальной цифровой валюты отличаются. Что касается 
Европы, то, скорее всего, Европейский центральный банк 
тоже сделает цифровое евро. Они уже об этом заявляли,
я думаю, что где-то на горизонте трех-пяти лет мы увидим 
у них такой «пилот». Американцы сильно обеспокоились
и тоже начали исследовать систему выпуска цифрового 
доллара», - добавила Скоробогатова. Первый замглавы ЦБ 
также добавила, что у цифровых национальных валют есть 
большой потенциал для международных расчетов. 
«Действительно, когда основные страны будут готовы
со своей национальной цифровой валютой, то очень просто 
сделать интеграцию друг с другом или по определенным 
стандартным протоколам построить абсолютно новую 
систему международных расчетов. И почему, например, 
Индия так быстро пошла в свой проект национальной 
цифровой рупии? Потому что это возможность, например 
вместе с Китаем, построить интеграцию между своими 
платформами, минуя SWIFT и все другие каналы, которые 
сейчас используются», - сказала Скоробогатова.

ТАСС / tass.ru

По данным «Ъ», НОВАТЭК хочет построить в Мурманской 
области СПГ-завод мощностью 20,4 млн тонн, запуск первых 
двух линий которого запланирован на 2027 год. Компания 
планирует получать сырье для проекта из Единой системы 
газоснабжения, обсуждая с «Газпромом» строительство 
газопровода Волхов—Мурманск. Проект предполагает 
использование электроприводов и дешевой электроэнергии 
Кольской АЭС, что избавляет от необходимости закупать 
санкционные газовые турбины. Главными вопросами 
остаются цена закупки газа у «Газпрома» и условия экспорта 
СПГ.

НОВАТЭК прорабатывает возможность строительства 
нового крупнотоннажного СПГ-проекта в Мурманской 
области, состоящего из трех линий сжижения мощностью
6,8 млн тонн каждая, сообщили источники «Ъ», знакомые
с параметрами проекта. Первые две линии
«Мурманского СПГ» могут быть запущены в конце
2027 года, третья — в конце 2029 года.  Газ для завода 
НОВАТЭК планирует получать из Единой системы 
газоснабжения (ЕСГ), для чего нужно построить газопровод 
Волхов — Мурманск — Белокаменка протяженностью
1,3 тыс. км.

Коммерсантъ / kommersant.ru
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ОБЪЕМ ЭКСПОРТА РЫБЫ ИЗ РОССИИ В КНР 
В I КВАРТАЛЕ ВЫРОС НА ТРЕТЬ

Объем экспорта рыбопродукции из России в КНР
в первом квартале 2023 года в натуральном выражении 
вырос на 32,9% по сравнению с аналогичным периодом
2022 года, сообщила всероссийская ассоциация 
рыбопромышленников (ВАРПЭ).

«ВАРПЭ завершила анализ экспортных поставок 
российской рыбопродукции на ключевых рынках сбыта
в первом квартале 2023 года. По данным таможенной 
статистики КНР, в страну было ввезено около
274,5 тыс. тонн российской рыбопродукции стоимостью 
$676,7 млн. В сравнении с аналогичным периодом 2022 года 
объем импорта в натуральном выражении вырос
на 32,9%, в денежном - на 28,4%», - говорится в сообщении
ассоциации.

В то же время экспорт в Южную Корею в натуральном 
выражении сократился на 22,1%, до 111,6 тыс. тонн,
в стоимостном - на 13%, до $312,6 млн. «Снижение экспорта
в Республику Корея обусловлено сокращением поставок 
мороженой рыбы, прежде всего минтая. В то же время рост 
поставок этой продуктовой категории обеспечил рост 
экспорта в КНР», - рассказал президент ВАРПЭ
Герман Зверев.

«Это говорит о том, что мы возвращаемся
к допандемийной логистике экспорта в страны Азии
и та продукция, которая ранее шла в Китай через Корею, 
теперь идет напрямую», - отметил Зверев. Он также 
рассказал, что в настоящее время укрепился и другой тренд - 
снижение стоимости определенных категорий российской 
рыбопродукции на основных рынках сбыта, в первую 
очередь китайском. Так, при росте поставок мороженой рыбы 
на 34,2% их стоимость выросла только на 29,3% ($417,3 млн). 
Более сложная ситуация с филе и прочим мясом рыбы, 
включая фарш: при росте поставок на 11,5% (до 3 тыс. тонн)
их стоимость снизилась на 15,7% (до $7 млн). Аналогичная 
ситуация в секторе ракообразных: при практически 
двукратном росте экспорта (до 8,6 тыс. тонн) его стоимость 
выросла лишь на 39%, до $243 млн.

ТАСС / tass.ru

ЯТЭК ВПЕРВЫЕ НАЧАЛА ПОСТАВКИ 
СЖИЖЕННОГО УГЛЕВОДОРОДНОГО ГАЗА
В КИТАЙ

Российское предприятие «Якутская топливно- 
энергетическая компания» впервые начало поставки 
сжиженного углеводородного газа в Китай.

Первая парти в 240 тонн СУГ марки «Пропан-бутан 
технический» поставлено китайскому партнеру
ООО «Яньбянь Яодин Газ».

Якутский СУГ поставляется по железной дороге
через погранпереход ст. Камышовая-ст. Хуньчунь 
танк-контейнерами. Этот пункт пропуска до настоящего 
времени обслуживал в основном поставки российского угля.

На северо-востоке Китая вновь открываются 
нефтехимические предприятия – только за прошлый год 
было запущено восемь заводов по дегидрированию пропана, 
с выпуском пропиленов и акриловой кислоты. Такие 
компании используют российский газ для его последующей 
глубокой переработки.

Официальный сайт ЯТЭК / yatec.ru

КНР ДОСРОЧНО РЕАЛИЗУЕТ ПЛАНЫ
ПО ВОЗОБНОВЛЯЕМЫМ ИСТОЧНИКАМ 
ЭНЕРГИИ

Мощность крупных объектов солнечной энергетики
в КНР в первом квартале 2023 года достигла 228 ГВт,
что превышает суммарную мощность подобных объектов
в других странах, говорится в опубликованном
отчете организации из Сан-Франциско Global Energy Monitor 
(GEM).

«Эти новые данные демонстрируют массированный 
рост [мощности] солнечной и ветряной энергетики
в Китае», - отметила руководитель проекта GEM, 
анализирующего информацию о мировой энергетике, 
Дороти Мей.

В отчете также подчеркивается, что на стадии 
реализации в стране находятся крупные проекты в области 
солнечной энергии.

В соответствии с планами ускоренного развития 
возобновляемых источников энергии КНР стремится 
достичь к 2030 году выработки 1 200 ГВт из подобных 
источников энергии.

Согласно прогнозам GEM, Китай сможет добиться таких 
результатов уже к 2025 году.

В 2022 году выработка электроэнергии в Китае 
увеличилась на 7,8% и достигла 2,56 млрд кВт.

Наиболее высокую динамику продемонстрировали 
солнечная и ветроэнергетика. 
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ДОЛЯ КИТАЙСКИХ ВЕРФЕЙ НА МИРОВОМ 
РЫНКЕ СУДОСТРОИТЕЛЬНЫХ ЗАКАЗОВ 
ДОСТИГЛА 67,3%

В январе-мае верфи КНР получили заказы на новые суда 
общим дедвейтом 26,45 млн тонн.

Китайское судостроение, сохранившее по итогам
2022 года мировое лидерство тринадцатый год подряд, 
продолжает рост. Верфи страны в январе-мае 2023 года 
получили заказы на новые суда общим дедвейтом (DWT) 
26,45 млн тонн, что на 49,5% превышает показатель
за аналогичный период прошлого года.

Доля Китая на мировом рынке судостроительных заказов 
достигла 67,3%.

Производство судов в стране выросло на 15,4% в годовом 
исчислении и составило 48,1% от общемирового объема, 
общий объем заказов — на 15,5% (51,6% доли мирового рынка).

PortNews / portnews.ru

КОМПАНИЯ CNOOC ЗАВЕРШИЛА
НА ХАЙНАНЕ ПРОКЛАДКУ ДЛИННЕЙШЕГО 
В КНР ГЛУБОКОВОДНОГО ГАЗОПРОВОДА

Китайская национальная офшорная нефтяная 
корпорация (CNOOC) завершила прокладку самого длинного 
в КНР глубоководного нефтегазопровода, который соединил 
провинцию Хайнань с полупогружной плавучей платформой 
«Шэньхай-1».

Финальный участок трубопровода, достигающего 0,5 м
в диаметре и 115,5 км в длину, находится в Линшуй-Лиском 
автономном уезде (южное побережье острова).
Как прокомментировала CNOOC, указанное событие 
«свидетельствует о важном прорыве в развитии 
глубоководных технологий Китая».

Максимальная глубина в районе прокладки 
нефтегазопровода, как уточняется, составляет порядка
1 тыс. метров. Выявленные запасы нынешнего 
месторождения оцениваются в 50 млрд куб. м. С 25 июня
2021 года, когда «Шэньхай-1» была запущена в эксплуатацию, 
ежегодный объем добычи на объекте вырос в полтора раза, 
до 4,5 млрд куб. м. Таким образом, эта плавучая платформа 
стала «важным объектом обеспечения энергетической 
безопасности КНР».

ТАСС / tass.ru

В КИТАЕ ЗАЯВИЛИ О НАРАЩИВАНИИ 
ОБЪЕМА КОНТЕЙНЕРНЫХ ПЕРЕВОЗОК

Объем контейнерных перевозок в китайских портах 
вырос на 4,8% за первые пять месяцев этого года
по сравнению с тем же периодом 2022 года, говорится
в сообщении Министерства транспорта КНР.

В январе - мае в портах страны было обработано в общей 
сложности 122,07 млн единиц контейнеров в стандартном 
двадцатифутовом эквиваленте.

Грузооборот портов Китая за этот период составил
6,75 млрд тонн, что на 7,9% больше, чем за тот же период 
прошлого года. Объем внешнеторговых грузов в этих портах 
вырос на 8,5%. В мае грузооборот в портах Китая увеличился 
на 9% в годовом исчислении, контейнерный оборот вырос
на 4,8%. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ПРОДЛЕВАЕТ НАЛОГОВЫЕ ЛЬГОТЫ 
ДЛЯ АВТОМАШИН НА НОВЫХ ИСТОЧНИКАХ 
ЭНЕРГИИ ДО 2027 ГОДА

Китайские власти продлили налоговые льготы
до 2027-го года для потребителей, которые покупают 
экологичные машины. 

Следует отметить, что в последнее время данный сегмент 
демонстрирует замедление продаж на внутреннем рынке 
КНР. Кроме того, Китай не отказывается от стратегии, 
направленной на мировое лидерство по выпуску машин.
На прошлой неделе Министерство торговли КНР объявило
о начале акции «Зеленые автомобили в сельской местности». 
Тем временем Госсовет и другие агентства выступили
с призывом стабилизировать потребление машин
и развивать зарядную инфраструктуру. 

Рамблер / finance.rambler.ru

AIRBUS ВПЕРВЫЕ ПРОДАЛ В ЕВРОПУ 
СОБРАННЫЙ В КИТАЕ САМОЛЕТ

Ведущий мировой авиапроизводитель Airbus впервые 
продал самолет китайской сборки заказчику из Европы.

Проданный самолет A321neo, как уточняется, был собран 
на заводе в городе центрального подчинения Тяньцзинь
на севере КНР. Покупателем стала венгерская компания
Wizz Air - один из крупнейших бюджетных 
авиаперевозчиков Центральной и Восточной Европы.
Как прокомментировал Центр поставки самолетов Airbus
в Тяньцзине, эта сделка стала для авиапроизводителя 
«важной вехой». 

ТАСС / tass.ru
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ПОЛИТИКА
ВЛАДИМИР ПУТИН 4 ИЮЛЯ
ПО ВИДЕОСВЯЗИ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ
В САММИТЕ ШОС

Президент России Владимир Путин 4 июля примет 
участие в заседании Совета глав государств - членов 
Шанхайской организации сотрудничества (ШОС).

«Четвертого июля президент РФ Владимир Путин 
примет участие в заседании Совета глав государств - 
членов Шанхайской организации сотрудничества,
которое проводится под председательством
Республики Индии в формате видеоконференции», -
говорится в сообщении пресс-службы Кремля
в Telegram-канале.

Мероприятие пройдет в формате видеоконференции, 
председательствовать на нем будет Индия.

«В ходе заседания будут подведены итоги деятельности 
ШОС за прошедший год и определены приоритетные 
направления дальнейшего развития многопланового
и взаимовыгодного сотрудничества в рамках
организации. 

Лидеры также обменяются мнениями по актуальным 
международным и региональным проблемам», - говорится
в сообщении.

По итогам саммита планируется подписание 
Нью-Делийской декларации и других документов.

ШОС была основана 15 июня 2001 года в Шанхае.

На сегодняшний день в состав организации входят 
восемь стран: ее основатели - Россия, Казахстан, Киргизия, 
Китай, Таджикистан и Узбекистан,.

Также в 2017 году присоединились Индия и Пакистан.

На предстоящей сессии в организацию вступит Иран. 
Желание стать членом ШОС выразили и другие влиятельные 
государства глобального Юга.

ТАСС / tass.ru

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ С ГЛАВОЙ 
РОСКОСМОСА РАБОТУ В КОСМОСЕ 
ЧАСТНЫХ КОМПАНИЙ

Президент РФ Владимир Путин обсудил с главой 
Роскосмоса Юрием Борисовым работу в космосе частных 
компаний, в частности для освоения орбит до 200 км.

«Вчера на форуме АСИ, наверное вы обратили внимание, 
обсуждался вопрос о создании и использовании 
низкоорбитальной группировки, это до 200 км.
Там проблемы, связанные с двигателями прежде всего,
чтобы держать эту высоту. Это частные компании», - 
сказал он. Президент упомянул, что недавно общался
с Борисовым на эту тему, и глава Роскосмоса высказал 
предложение, чтобы частные компании «привлекать
к космосу».

Также Борисов рассказал Путину об усилении 
спутниковых группировок (в том числе навигационной 
системы ГЛОНАСС), о предстоящей, - первой в истории 
современной России - миссии на Луну, о работе
над Российской орбитальной станцией, которая придет
на смену МКС, и перспективах сотрудничества в космосе
со странами Африки.

На форуме АСИ «Сильные идеи для нового времени» 
предприниматель из Сергиева Посада Вячеслав Темкин 
затронул тему необходимости освоения «низкого»
космоса. 

Он отметил, что на данный момент большая часть 
спутников работает на высотах от 500 км. При этом многие 
страны, в том числе Германия, Китай, США, Япония стараются 
занять место в космосе до 200 км. Однако фактически низкие 
высоты не заняты, потому как существующие двигатели 
коррекции не справляются с задачей удержания спутника
на низкой орбите, из-за сильного влияния остаточной 
атмосферы.

Для решения этой задачи, нужны другие двигатели. 
Темкин рассказал о том, что его компания создала двигатель, 
который использует остаточные газы атмосферы в качестве 
рабочего тела, а также платформу для серийного 
производства дешевых малогабаритных спутников
для высот 150-200 км.

По его словам, внедрение этих технологий позволило
бы России первой в мире занять «низкий» космос
и эффективно решать задачи управления высокоточным 
оружием, управления беспилотными аппаратами, 
навигации, обеспечения устойчивой связью северных 
территорий, малонаселенных территорий России.

Темкин попросил Путина дать указание Роскосмосу 
предусмотреть бюджет на завершение совместных 
испытаний, изготовление пяти опытных образцов 
малогабаритных спутников и проведение летных 
испытаний в космосе, и, кроме того, поручить правительству 
разработать программу по освоению «низкого» космоса
и предусмотреть ассигнования на ее реализацию.
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КИТАЙ ПРИЗВАЛ МИРОВОЕ СООБЩЕСТВО 
ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ЭСКАЛАЦИИ УКРАИНСКОГО 
КОНФЛИКТА

 Китай надеется, что мировое сообщество воздержится
от эскалации конфликта на Украине, заявил заместитель 
постоянного представителя КНР при ООН Гэн Шуан, 
выступая на заседании Совета Безопасности всемирной 
организации.

«Боевые действия на Украине проходят этап
эскалации. Разрушение Каховской ГЭС напоминает о том,
что если боевые действия продолжатся, будут возникать 
все новые риски, - сказал дипломат. - <…> Мы надеемся,
что международное сообщество будет воздерживаться
от того, чтобы заниматься эскалацией напряженности».

ТАСС / tass.ru

«КРИТИЧЕСКИЙ МОМЕНТ»: ДЛЯ ЧЕГО 
БЛИНКЕН ЕЗДИЛ В КИТАЙ

Первый с октября 2018 года визит главы Госдепартамента 
США Энтони Блинкена в Китай состоялся 18–19 июня.
Он встретился с главой канцелярии комиссии
по иностранным делам ЦК КПК Ван И, министром 
иностранных дел Китая Цинь Ганом и председателем КНР
Си Цзиньпином.

Одним из первых заявлений, сделанных в рамках
этой поездки, были слова Цинь Гана о том,
что китайско-американские отношения достигли самого 
низкого уровня с момента установления дипломатических 
связей между странами.

Ван И, в свою очередь, на переговорах потребовал
от Вашингтона прекратить разговоры о так называемой 
китайской угрозе, отменить санкции против КНР, перестать 
подавлять технологическое развитие Китая и самовольно 
вмешиваться в его внутренние дела.

«Этот визит госсекретаря США в Пекин приходится
на критический момент в китайско-американских 
отношениях, и [нам] необходимо сделать выбор
между диалогом или конфронтацией, сотрудничеством
или конфликтом», — сказал Ван И.

Тем не менее большая часть последующих заявлений 
была посвящена положительным сторонам американо- 
китайских отношений.

Сам Блинкен назвал отношения между США и КНР 
одними из самых важных в мире и отметил, что стороны 
обязаны ответственно управлять ими. По его мнению,
его визит положил начало процессу стабилизации 
отношений между странами.

Несмотря на позитивный тон переговоров, Блинкен 
признал, что ключевые разногласия по основным вопросам 
сохраняются. Американским дипломатам не удалось 
заключить с Пекином соглашение о возобновлении каналов 
связи между военными.

ТАСС / tass.ru

МИД КНР ЗАЯВИЛ, ЧТО ПЕКИН 
ПОДДЕРЖИВАЕТ РОССИЮ В ЗАЩИТЕ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАБИЛЬНОСТИ

Китай поддерживает Россию в поддержании 
государственной стабильности и достижении процветания 
страны, заявил МИД КНР в комментарии о ситуации
с ЧВК «Вагнер».

«Это внутреннее дело России. Как дружественный сосед 
и партнер по всеобъемлющему стратегическому 
сотрудничеству в новую эпоху, Китай поддерживает РФ
в защите государственной стабильности, а также
в развитии и процветании [страны]», - говорится
в сообщении на сайте ведомства.

ТАСС / tass.ru

ЗАМГЛАВЫ МИД РФ ОБСУДИЛ
В ДИПВЕДОМСТВЕ КНР ГРАФИК КОНТАКТОВ 
НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2023 ГОДА

Заместитель министра иностранных дел РФ
Андрей Руденко на переговорах в Пекине с руководством 
МИД Китая обсудил график политических контактов
на второе полугодие 2023 года.

«Подробно рассмотрен график политических 
контактов на второе полугодие 2023 года, проведен
обмен мнениями относительно дальнейшего
наращивания внешнеполитической координации
и сотрудничества Москвы и Пекина на многосторонних 
площадках», - говорится в распространенном
сообщении МИД РФ.

«Стороны высоко оценили текущее состояние 
российско-китайских отношений, подтвердив готовность 
к совместной работе по их последовательному
укреплению. Подчеркнут доверительный характер 
двусторонних связей, отмечен масштабный
потенциал расширения кооперации», - подчеркнули
в министерстве.
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КИТАЙ ПРОКОММЕНТИРОВАЛ СТАТЬЮ WSJ 
О ВОЕННОЙ БАЗЕ ПЕКИНА НА КУБЕ

Пекин надеется, что Вашингтон будет прилагать усилия 
для укрепления взаимного доверия на фоне утверждений 
газеты The Wall Street Journal о якобы существующей на Кубе 
китайской военной базе.

«Китай неоднократно заявлял о своей позиции,
и мы надеемся, что соответствующие стороны будут 
уделять больше внимания вопросам, способствующим 
укреплению взаимного доверия, региональному миру, 
стабильности и развитию», - прокомментировали 
ситуацию власти Китая.

Ранее газета The Wall Street Journal со ссылкой
на источники из числа американских чиновников и данные 
разведки США сообщила, что Китай якобы близок
к заключению соглашения с Кубой о строительстве военного 
тренировочного лагеря, что может привести к постоянному 
размещению китайских войск на острове.

ТАСС / tass.ru

В ПЕКИНЕ СОСТОЯЛАСЬ VIII МЕЖДУНАРОДНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ «РОССИЯ И КИТАЙ: 
СОТРУДНИЧЕСТВО В НОВУЮ ЭПОХУ»

26–27 июня 2023 г. в Пекине состоялась
VIII Международная конференция Российского совета
по международным делам (РСМД) и Китайской академии 
общественных наук (КАОН) «Россия и Китай: сотрудничество 
в новую эпоху».

Конференция организуется попеременно в Москве
и Пекине в рамках Меморандума о сотрудничестве
между РСМД и КАОН, подписанного 25 июня 2016 г. в ходе 
визита Президента России В. Путина в Китай.

Работа конференции была организована в течение
двух дней. В первый день состоялось закрытое экспертное 
заседание, в ходе которого члены делегации РСМД
и эксперты КАОН обсудили наиболее чувствительные 
вопросы двусторонней и многосторонней повестки дня,
в том числе пути развития партнерства Москвы и Пекина
и возможности для его выведения на новый уровень.

Во второй день прошли традиционные открытые 
пленарные сессии, которые в этом году были посвящены 
дипломатическим, торгово-экономическим и гуманитарным 
контактам РФ и КНР.

В ходе Открытия конференции участников в формате 
видеообращения поприветствовали министр иностранных 
дел Российской Федерации, председатель Попечительского 
совета РСМД Сергей Лавров и министр иностранных дел КНР 
Цинь Ган.

«Российская сторона нацелена на наращивание 
взаимовыгодного сотрудничества с Китаем во всех сферах. 
Готовы к совместному приложению усилий
на международной арене в интересах обеспечения всеобщей 
безопасности и устойчивого развития на глобальном
и региональных уровнях» — отметил Сергей Лавров.

Его китайский коллега Цинь Ган также отметил 
стремление двух стран к установлению более справедливого 
международного порядка: «в контексте неделимости 
безопасности Россия и Китай готовы вместе идти путем 
взаимной выгоды, вместе осуществлять сопряжение ЕАЭС
и ОПОП, обеспечивая цепочки добавленной стоимости
и цепочки поставок, содействовать процветанию региона».

Открытая часть конференции прошла в три сессии. В ходе 
сессии «Китай и Россия на современном этапе развития 
международных отношений» выступающими с российской 
и китайской стороны был рассмотрен широкий спектр тем: 
продвижение демократических принципов управления 
формирующимся международным порядком, практическая 
реализация договоренностей глав государств РФ и КНР
по укреплению политического доверия как пример 
формирования отношений «нового типа» между крупными 
державами, а также наращивание взаимодействия Москвы
и Пекина в интересах формирования сообщества единой 
судьбы человечества.

Официальный сайт РСМД / russiancouncil.ru

ЭФИОПИЯ ПОДАЛА ЗАЯВКУ НА ВСТУПЛЕНИЕ 
В БРИКС

Эфиопия надеется на положительное решение 
государств - членов БРИКС насчет ее заявки на вступление
в объединение.

Соответствующее заявление сделал официальный 
представитель МИД республики Мелес Алем. Глава МИД 
отметил, что Эфиопия официально подала заявку
на вступление в объединение.

Ранее официальную заявку на членство в БРИКС также 
направили Алжир, Бангладеш и Египет. БРИКС объединяет 
Бразилию, Россию, Индию, Китай и ЮАР.
О заинтересованности в присоединении к группе
уже заявляли Аргентина, Иран, а также Индонезия, 
Саудовская Аравия, Турция. В начале 2023 года 
председательство в БРИКС перешло от Китая к ЮАР.

ТАСС / tass.ru
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ОБЩЕСТВО
КИТАЙ И РОССИЯ РАБОТАЮТ
НАД УПРОЩЕНИЕМ ГРУППОВЫХ 
ТУРИСТИЧЕСКИХ ПОЕЗДОК

Китайское внешнеполитическое ведомство совместно
с российской стороной прорабатывает меры для упрощения 
групповых туристических поездок, заявила директор 
консульского департамента МИД КНР У Си.

«Между Китаем и РФ заключено соглашение о групповых 
туристических поездках. <...> В последнее время
мы поддерживаем контакты с российской стороной,
чтобы на основе имеющегося двустороннего соглашения 
принять больше мер по упрощению [поездок]», - заявила она.

Как уточнила У Си, визовая стратегия КНР «полностью 
вернулась к допандемийному уровню». По ее словам, 
пассажиропоток между Китаем и другими странами «очень 
быстро восстанавливается».

«Что касается выдаваемых виз, их количество постоянно 
возрастает, - добавила У Си. - Однако для того, чтобы 
[пассажиропоток] полностью восстановился, возможно, 
все-таки потребуется определенное время».

ТАСС / tass.ru

АВИАРЕЙСЫ ИЗ ЗАБАЙКАЛЬЯ В КИТАЙ 
ВОЗОБНОВЯТСЯ С 5 ИЮЛЯ

Международный рейс из аэропорта Читы в Хайлар 
(северо-восток Китая, на границе с Монголией и Россией)
и Пекин возобновится с 5 июля, сообщили в пресс-службе 
аэропорта столицы Забайкалья.

«С 5 июля прямые рейсы по маршруту Чита - Хайлар - 
Пекин возобновляются. Перелеты из Читы в Китай будет 
выполнять авиакомпания Air China Limited», - говорится
в сообщении.

Планируются еженедельные рейсы по средам
и субботам. На маршруте задействуют самолет B-737-700
на 128 мест. 

ТАСС / tass.ru

В США ЗАЯВИЛИ, ЧТО ПРИЧИНОЙ ПАНДЕМИИ 
НЕ БЫЛ ИНЦИДЕНТ В УХАНЬСКОМ
НИИ ВИРУСОЛОГИИ

Американская разведка не располагает никакими 
сведениями о том, что к пандемии коронавируса привел 
какой-то инцидент в Уханьском институте вирусологии 
(УИВ) в Китае, говорится в докладе спецслужб, переданном 
Конгрессу.

«Мы по-прежнему не располагаем свидетельствами 
того, что исследования УИВ до пандемии включали [вирус] 
SARS-CoV-2 или близкого к нему предшественника, а также 
никакими прямыми свидетельствами того, что до пандемии 
имел место некий конкретный инцидент, который был 
связан с персоналом УИВ и который мог привести к пандемии 
ковида», - отмечается в документе.

Его рассекреченная версия была обнародована
с купюрами аппаратом директора национальной разведки США.

В отчете также подчеркивается, что, «по оценке всех 
ведомств разведывательного сообщества [США], SARS-CoV-2 
не был разработан в качестве биологического оружия».

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ВОШЕЛ В ТОП-3 ПОПУЛЯРНЫХ 
НАПРАВЛЕНИЙ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ
У РОССИЯН

Самыми популярными направлениями для перелетов 
среди стран дальнего зарубежья у россиян в июне 2023 года 
стали Турция, ОАЭ и Китай, свидетельствуют результаты 
исследования сервиса «Яндекс Путешествия».

«Для зарубежных поездок люди чаще всего выбирали 
Турцию, Армению, Казахстан, Узбекистан и Азербайджан. 
Среди стран дальнего зарубежья, помимо Турции, 
популярностью пользуются Объединенные Арабские 
Эмираты, Китай, Таиланд и Израиль», - отмечают эксперты.

Самая высокая средняя стоимость перелета в июне
среди зарубежных направлений зафиксирована в Таиланд 
(65,5 тыс. руб. в обе стороны на одного пассажира), Китай
(51,5 тыс. рублей) и ОАЭ (40,4 тыс. рублей), самая низкая -
в Белоруссию (11 тыс. рублей), Армению (25,7 тыс. рублей)
и Узбекистан (25,9 тыс. рублей).

Дороже всего россиянам в июне обошлось проживание
в отелях Китая (14,8 тыс. рублей за сутки для одного человека), 
Турции (12,9 тыс. рублей) и Киргизии (11,9 тыс. рублей), 
дешевле всего - в гостиницах Таиланда (3,2 тыс. рублей), 
Белоруссии (5,5 тыс. рублей) и Казахстана (6,6 тыс. рублей), 
сообщили в «Яндекс Путешествиях».

Стоимость авиабилетов в страны ближнего зарубежья
в июне 2023 года выросла на 9% по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года - до 28,8 тыс. рублей, 
перелет в страны дальнего зарубежья подешевел на 4% -
до 44,1 тыс. рублей, добавили в компании. 
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

29 сентября Праздник середины осени 1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

12 июня - 
11 июля ПЕТРОВ ПОСТ

8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

19 августа Преображение Господне

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ПАТРУШЕВ
НИКОЛАЙ ПЛАТОНОВИЧ

Секретарь
Совета Безопасности рф 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 ИЮЛЯ 1951 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ШАМОЛИН
МИХАИЛ ВАЛЕРЬЕВИЧ

Президент,
Председатель Правления
ООО «УК Сегежа групп»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

5 ИЮЛЯ 1970 ГОДА

РЕШЕТНИКОВ
МАКСИМ ГЕННАДЬЕВИЧ

Министр
экономического развития РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 ИЮЛЯ 1979 ГОДА

ЧУЙЧЕНКО
КОНСТАНТИН АНАТОЛЬЕВИЧ

Министр юстиции РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

12 ИЮЛЯ 1965 ГОДА

ШЕСТАКОВ
ИЛЬЯ ВАСИЛЬЕВИЧ

Руководитель
Федерального агентства
по рыболовству

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

15 ИЮЛЯ 1978 ГОДА

СТРАХОВ
ЛЕОНИД БОРИСОВИЧ

Генеральный директор
ООО «Спортмастер»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

16 ИЮЛЯ 1963 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН’23)11 - 13 октября 2023 года 

XXVI Междунарнодная выставка морепродуктов
и рыболовства (China Fisheries&Seafood Expo)25 - 27 октября 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

https://forumvostok.ru/?ysclid=lf82xmz0gd831326982
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lj42pgq1wo993733327
https://www.rusfishexpo.com/events/china-fisheries-seafood-expo-2023/?ysclid=lj42q8k9rk935486167
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%B5%D0%BD%D1%8C_%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%9D%D0%A0
https://pravoslavie.ru/31603.html
https://pravoslavie.ru/31713.html
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rcbc.ru/ru/digest/
https://www.pravmir.ru/vse-o-petrovom-poste/?ysclid=ljnzwksfua269210627



